

Goldgelbe Vergilbung - mögliche Verwechslungen

Autor: Santiago Schaerer

Mögliche Verwechslung mit anderen Krankheiten oder Blattschäden

Die Symptome der Goldgelben Vergilbung sind im Merkblatt Nr. 39 / 2016 beschrieben. Einzeln betrachtet können die Symptome mit anderen Krankheiten oder Nährstoffmangelercheinungen verwechselt werden:



1
Rotverfärbung und Einrollen der Blätter bei Pinot noir, verursacht durch die GGV (links) und durch das **Blattrollvirus** (rechts). Bei der Blattrollkrankheit ist die Verholzung der Trieb jedoch normal.



2
Rotverfärbung aufgrund einer **mechanischen Verletzung** an der Triebbasis.



3
Hallimasch (*Armillaria mellea*) bei Pinot noir. Es ist zu beachten, dass die Trauben unbeeinträchtigt sind und die Triebe verholzen.



4
Durch die **Büffelzikade** verursachte Rotverfärbung: Symptome an der Spitze des Triebes aufgrund einer Schwellung wegen des Einstichs dieses Insektes.



Magnesiummangel bei einer roten Rebsorte.



Magnesiummangel bei einer weissen Rebsorte.



Esca-Krankheit bei einer roten Rebsorte. Zu beachten ist das Einrollen gegen die Blattoberseite.



Esca-Krankheit bei einer weissen Rebsorte.

Impressum

Herausgeber: Agroscope

Redaktion: Santiago Schaerer

Fotos: Agroscope,
ausser Nr. 4: Institut français de
la vigne et du Vin (IFV Sud-Ouest)

Copyright: © Agroscope 2016